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第 1270回例会 2023年 03月 03日 

会長時間 ： 大畑 哲也 会長 
 皆様こんにちは。今日は田上剛次年

度会長挨拶より次年度所属委員会発表

がありますので、田上次年度会長にバ

トンタッチします。宜しくお願いしま

す。 

 

 

次年度所属委員会発表 ： 田上剛次年度会長 
 田上剛次年度会長より、次年度所属

委員会の発表が行われました。 

 

 

 

 

記念日（会員誕生日） 
大畑 哲也 会員 01日   田中地宏保 会員 12日 

 

連続出席100％ 

 

 

有田 一郎 会員 28年間連続100％出席 

河野   隆 会員 28年間連続100％出席 

正木 英生 会員 28年間連続100％出席 

松田 文雄 会員 28年間連続100％出席 

大畑 哲也 会員 15年間連続100％出席 

福山 正剛 会員 12年間連続100％出席 

門田 充慶 会員 10年間連続100％出席 

戸田 拓夫 会員 03年間連続100％出席 

大西 正朗 会員 02年間連続100％出席 

 

幹事会務報告 
1．ロータリーレート変更のお知らせ 

 ・3 月 1日より 1 ドル 136 円になりました。（2月 130円） 

2．ボックス配付物 

・ガバナーズレター、ロータリーの友誌 3月号 

・次年度所属委員会表 

・卓話資料 

・会報1月号（希望者のみ） 

3．お知らせ 

・ロータアクト年次大会のご案内 

と き：４月22日15:00～19:45 

ところ：メルパルク広島 

参加希望の方は事務局までお願いします。 

・例会終了後、定例理事会が4F「華」にて開催されますので、 

関係者の方はご出席お願いします。 

 

委員会・同好会報告 
(1) 出席報告：プログラム･出席委員会 戸田委員長 

(2) ロータリーの友誌3月号の記事紹介 山本委員長 

 

ニコニコ箱 
大畑会員（W） 

・63 歳の誕生日を向えました。これからも皆さん宜しくお願い

します。 

・水口理事本日の卓話宜しくお願いいたします。 

会長／大畑哲也   副会長／河中 清   幹事／門田充慶    副幹事／木本博之   クラブ会報編集委員長／竹村有右 

例会場／シェラトングランドホテル広島 広島市東区若草 12-1  例会日／金曜日    事務局／リーガロイヤルホテル広島

13F 
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門田会員（T） 

・水口理事、とても、とてもお忙しい中恐縮ですが、本日の卓

話よろしくお願いします。 

・大畑会長のお名前を大西会員と間違えてしまいました。大変

失礼いたしました。思い込みってこわいですね。 

正木会員（W） 

・久々に古切手を持参しました。久しく途絶えているので新し

い会員の方にはご存知ないかもしれません。古切手、カード

類を集めて、海外協力団体である日本キリスト教海外協力会

に寄付され、アジアをはじめ保健医療の充分でない地域への

医療奉仕の費用に当てられますので、会員の皆様に何卒ご協

力を御願い致します。 

髙雄会員（W） 

・本日の奉仕プロジェクト委員会、クラブフォーラムを、水口

理事宜しくお願いします。 

田中会員（W） 

・3月 1 日卒業式を無事に終えました。 

・昨日、宮島厳島神社に必勝祈願に行きました。 

田上会員（W） 

・本日、次年度の委員会構成を発表します。ご協力をよろしく

お願い致します。 

・水口さん、卓話を楽しみにしています。 

古江会員（W） 

・いつもお世話になります。古江です。本日卓話をして頂ける、

水口先生宜しくお願い致します。大変楽しみにしています。 

水口会員（W） 

・本日、奉仕プロジェクトの卓話を担当させていただきます。 

福山会員 

・皆様本日もご出宝ありがとうございました。水口さん本日の

フォーラム楽しみにしております。 

 

計 11,000 円 

 

プログラム フォーラム 

～ 新しい奉仕活動について考えよう ～ 

奉仕プロジェクト委員会 水口弘士理事   
（以下、フォーラム用資料） My Rotary より抜粋 

奉仕部門 

私たちは、クラブ活動の土台となる

5 つの奉仕部門を通じて、地域社会や

海外での奉仕に力を注いでいます。 

・クラブ奉仕は、会員同士の関係をは

ぐくみ、積極的な会員増強計画を実

行して、活気あるクラブづくりを行

うことです。 

・職業奉仕は、すべてのロータリアンが倫理と高潔さをもって

仕事にあたり、職業の知識やスキルを社会のニーズ解決のた

めに進んで役立てることです。詳しくは、「職業奉仕入門」と

「行動規範」をご参照ください。 

・社会奉仕は、すべてのロータリアンが、地域の人びとの暮ら

しを豊かにし、より良い社会づくりに貢献することです。詳

しくは、「活動する地域社会：効果的なプロジェクトのための

指針」をご参照ください。 

・国際奉仕は、国際的なプロジェクトでボランティアをした

り、海外のパートナーとの協同活動を通じて、平和と相互理

解を推進することです。 

・青少年奉仕は、インターアクト、ロータリー青少年指導者養

成プログラム（RYLA）、ロータリー青少年交換などを通じて、

青少年や若い世代の社会人がリーダーシップ能力を伸ばせる

よう支援することです。 

プロジェクトの計画と実施 

持続可能で好ましい成果をもたらすプロジェクトには、入念

な計画が欠かせません。それぞれの地域社会には独自の強みと

課題があるため、さまざまなグループと密接に協力しながら、

最善の成果を目指すことが重要です。関係者全員と効果的で透

明性のあるコミュニケーションを図ることを心がけましょう。 

ステップ 1：地区内のエキスパートが持つ知識を生かす 

多くの地区には、技術的専門知識やプロジェクト計画の経験

が豊かな地元のエキスパートから成るネットワーク（地区リソ

ースネットワーク）があります。 地区リソースネットワークは

コンサルティング会社のような存在であり、さまざまなプロセ

スを経験し、理解しているロータリー会員からアドバイスを受

けることができます。 

地元や海外でのプロジェクトに向けて、プロセスの早い段階

で地区国際奉仕委員長からこのネットワークを紹介してもらい

ましょう。プロジェクトの立案やグローバル補助金の申請にお

いて支援を提供してくれるでしょう。地区や地域のエキスパー

トは、以下の点でクラブを支援することができます： 

・ロータリーの補助金制度を理解する 

・重点分野に沿ったプロジェクトを立案する 

・地域社会調査を実施する 

・持続可能なプロジェクトを立案する 

・プロジェクトのパートナー候補を探す 

・資金源を特定する 

・成果の測定と評価の基準値を決める 

・戦略に変更が必要かどうかを見極める 

・学んだことをシェアする方法を決める 

地区リソースネットワークを通じて、 ロータリー行動グルー

プ、 ロータリー財団専門家グループ（Cadre）のメンバーとつ

ながることができます。 これらのグループが提供できる支援の

内容については、 こちらをご覧ください。 

ステップ 2：地域社会調査を実施する 

ニーズや課題への対応方法を特定する際には、地元の人びと

と協力しましょう。そのうえで、活動に必要なリソースを判断
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します。地元の人びとにプロセスの全段階（調査とプロジェク

トの立案）で積極的に関わってもらうようにします。 ロータリ

ー地域社会共同隊 は、プロジェクトで大きく影響を受ける地域

社会の人たちとの関係構築の一助となる存在です。グローバル

補助金に申請する場合は、申請書に地域社会調査の結果を含め

る必要があります。 

ステップ 3：プロジェクトの目標を立てる 

プロジェクトの目標は、地域社会の目的やプロジェクトで目

指す即座の結果や短期的効果を基に決定すべきです。どのよう

な変化をもたらしたいかを考えることで、プロジェクトのイン

パクトを最大限とすることができます。その上で、成果につな

がる具体的な活動を決定します。 

プロジェクト開始前にデータ収集の方法を決めておき、プロジ

ェクトを通じて情報を集めながら、進捗を測り、目標が達成で

きているかどうかを測定します。モニタリングと評価の計画は

グローバル補助金の要件ですが、すべてのプロジェクトにおい

てこの計画を立てることが奨励されています。グローバル補助

金を申請する計画がある場合、成果の測定方法やモニタリング

計画の見本が掲載された「 グローバル補助金 モニタリングと

評価の計画について」 をご参照ください。 

ステップ 4：パートナーと協力する 

パートナー団体は、プロジェクトの質を向上させ、参加者の

基盤を広げ、インパクトを高めるための専門知識とリソースを

提供できます。また、ほかのロータリークラブや ローターアク

トクラブ会員、ロータリー行動グループ、ロータリー地域社会

共同隊、国際共同委員会と協力することも検討しましょう。イ

ンターアクトクラブ、ロータリー平和フェロー、ロータリーの 

戦略、奉仕、プロジェクトパートナーとも協力できます。 

ステップ 5：プロジェクト計画と予算を作成する 

リソースを管理し、起こり得る問題に対処し、プロジェクト

の成果を評価するには、総合的なプロジェクト計画と予算を作

成する必要があります。予算を立てる際には、商品やサービス

が妥当な価格かどうかを見極め、予期せぬ経費や費用増大のた

めの資金を確保します。プロジェクトを持続可能なものとする

ため、受益社会の人びとやほかの関係者にも参加してもらいま

しょう。プロジェクトの運営または維持について、関係者全員

が理解し、資金源を確保するようにします。 

データ収集、分析、コミュニケーションの費用を予算に含め

ることを忘れないでください。プロジェクトによる変化をを測

定し、達成や学んだことについて共有するために重要となりま

す。実施計画とスケジュールについて関係者と定期的に話し合

い、必要に応じて変更を加えましょう。プロジェクトやグロー

バル補助金の監督の参考とするために、ロータリーのラーニン

グセンターから クラブ奉仕プロジェクト委員会 のモジュール

を参照することができます。 

 

------------------------------------ 

プロジェクトに必要なリソースを確保する 

地区リソースネットワークやパートナーからのアドバイスを

生かしたり、プロジェクトに必要な資金やほかのリソースを確

保するために財団補助金やほかの資金源を確保しましょう。 

ステップ 1：プロジェクトの情報を発信する 

プロジェクトの計画と目標が決まったら、ロータリーショー

ケース に概要を掲載しましょう。クラブの奉仕活動についてロ

ータリー内外に発信し、パートナーや資金を集めるのに役立ち

ます。ソーシャルメディア、クラブのニュースレターやウェブ

サイト、そのほかの媒体を使ってプロジェクトを紹介すること

もできます。  

ステップ 2：プロジェクトフェアに参加する 

プロジェクトで一緒に協力できるクラブや地区のパートナー

を見つけたり、クラブが援助国側として支援できるプロジェク

トを見つけるために、バーチャルまたは直接対面式のプロジェ

クトフェアに参加しましょう。実施国側クラブとのネットワー

クを築き、現地の事情について学んだり、支援するプロジェク

トを見つけたりする機会となります。国際奉仕プロジェクトを

支援したいクラブの代表者、またはロータリー会員なら誰でも

参加でき、地区はプロジェクトフェアの参加にかかる費用を地

区財団活動資金（DDF）から賄うことができます。 

ステップ 3：ロータリーを通じて資金を確保する 

ロータリー財団は、すべての重点分野にわたるプロジェクト

を支援しています。クラブや地区が利用できる資金は以下の通

りです： 

・地区補助金は、地域社会のニーズに応える、小規模で短期間

の活動を支援 

・グローバル補助金は、持続可能で測定可能な成果をもたら

す、大規模な国際奉仕活動を支援 

・災害救援基金は、自然災害で被災した地域社会を支援 

・大規模プログラム補助金は、ロータリー会員が中心となり、

すでに成果を実証している、長期的で大きなインパクトをも

たらすプログラムを支援 

補助金の対象となるプロジェクトや申請方法については、こ

ちらをご覧ください。地区ロータリー財団委員会と相談し、地

区を通じて利用可能な資金の活用も検討しましょう。 

ステップ 4：ロータリー外からの資金を確保する 

ロータリー外からの資金調達方法の例： 

・マラソン大会などの特別イベント 

・オンラインのクラウドソーシング 

・個人の寄付者 

・企業または地元の事業 

・ほかの団体 

・非営利団体や非政府団体 

・政府機関 

・ほかのクラブや地区 

プロジェクトの資金調達やファンドレイジングのヒントは、 こ
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ちらをご覧ください。 

------------------------------------ 

プロジェクトの実施 

プロジェクトを実施する際には、関係者に進捗状況を常に伝

え、プロジェクトの認知度を高め、立案に協力してくれた専門

家との連絡を取り続けましょう。 

ステップ 1：コミュニケーションを図り、フィードバックを求

める 

ボランティア、地域社会の人びと、パートナー団体、資金提

供団体、プロジェクト関係者に進捗を報告しましょう。全体的

な目標に焦点を当てながら、プロジェクトを改善するためにフ

ィードバックを各グループの人びとに求めます。プロジェクト

の成功には、明確なコミュニケーションが欠かせません。 

ステップ 2：プロジェクトの認知度を高める 

プロジェクトについて広く周知するために、ソーシャルメデ

ィア、クラブウェブサイトなどを利用しましょう。ボランティ

アや地域社会からの支援や募金を促すことができます。 

ステップ 3：プロジェクトの期間中、質問をする 

プロジェクトの実施や直面した課題について、地区リソース

ネットワークのメンバーからのアドバイスを求めましょう。専

門家にさまざまな質問をすると同時に、プロジェクトの実施状

況を知らせると良いでしょう。 

------------------------------------ 

プロジェクトの評価と推進 

プロジェクトの結果を評価し、成果を測定し、課題を振り返

るまでは、プロジェクトが完了したとは言えません。これは、

クラブの今後のプロジェクトにとって有益であるだけでなく、

同じようなプロジェクトを立案・実施しようとしている人たち

にも役立ちます。 

ステップ 1：成果を測定する 

プロジェクトを通じて収集したデータを使用して、地域社会

にもたらされた変化を測定します。また、設定した目標を達成

したかどうかを確認します。目標が達成されなかった場合、次

回のプロジェクトをどう改善できるかを検討しましょう。より

大きなインパクトをもたらすためには、戦略を柔軟に変更する

必要があります。  

ステップ 2：プロジェクトの周知を図り、学んだことをシェア

する 

データを収集することで、奉仕活動とその変化についてより

良く伝えることができます。直面した課題をどう克服したか、

そこから何を学んだかなど、ほかの人が同様のプロジェクトに

最善のかたちで取り組むためのヒントを紹介します。 

プロジェクトの成果を広く紹介する方法の一つは、ロータリ

ーショーケースへの掲載です。掲載の際には写真をアップロー

ドし、掲載したページをソーシャルメディアでもシェアしまし

ょう。クラブのプロジェクトの推進について、詳しくは こちら

をご覧ください。 

ステップ 3：報告書を提出する 

プロジェクトに関わったパートナー団体、支援者、その他の

関係者に最終報告書を送りましょう。グローバル補助金を利用

した場合、12カ月ごとに進捗報告書を、プロジェクトの完了後

2 カ月以内に最終報告書を提出する必要があります。 

そのほかの情報 

・「ロータリー奉仕の最新情報」や「寄付増進＆補助金」ニュー

スレターを含む各種のニュースレターを受信登録しましょ

う。 

・立案の早い段階で地元の専門家と協力し、プロジェクトやグ

ローバル補助金の質の向上を目指しましょう。 

 

第 1271回例会 2023年 03月 10日 

会長時間 ： 大畑 哲也 会長 
皆様こんにちは。お客様もようこそお

越しくださいました。ごゆっくりお過ご

し下さい。 

先日皆様から頂きましたトルコ・シリ

ア大地震に対する支援金に対するお礼が

石川ガバナーからございました。総額

3,421,213円集まりガバナー会を通じて

被災地区である第 2460 地区（トルコ）へ送金することの報告が

御座いました。そのトルコの被害ですが被害額で言いますと 13

兆円超で建物は 20万棟が倒壊したそうです。人口の 16％1400

万人が住まいを失う大変大きな被害です。 

また明日 3 月 11 日は 12 年前に東日本大震災が起きた日で

す。宮城県牡鹿半島の東南東 130ｋｍ付近深さ 24ｋｍを震源と

する地震でマグニチュード 9は日本国内観測史上最大規模で

す。1900 年以降、世界でも 4 番目の規模の地震でした。2021年

3月 1 日時点で死者 1万 5900 人、行方不明者 2523 人にと発表

されました。首都圏では震度 5 強が観測され交通機関が不通と

なり大量の帰宅困難者が発生する事態となり徒歩で帰宅を試み

る人々で歩道は大混雑となりました。また復旧・救援活動には

最大 10 万人規模の自衛隊をはじめ警察、消防、海上保安庁等か

らも多数の隊員や医療スタッフが派遣され復旧支援活動にあた

ったそうです。 

支援活動の輪は世界中に広がりました。160ヶ国・地域及び

43 国際機関からの支援の申し出があり、55 ヶ国・地域・機関か

ら救援物資、81 ヶ国・地域・機関から寄付金が届けられたそう

です。 

今回のトルコ・シリア大地震にも世界 94 ヶ国から支援の申し

出があり世界から集まったチームによる捜索や救助が行われて

いるそうです。亡くなられた方々の冥福と被災者皆さんのご無

事、一日も早い復旧をお祈りしたいと思います。そして東日本

大震災やトルコ・シリア大地震に日本や世界中のロータリアン

が支援の手を差し伸べている事を誇りに思います。 

以上で会長時間を終わります。 
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香川ガバナー補佐挨拶 
グループ７の香川基吉ガバナー補

佐がお見えになり、インターシティミ

ーティングのお礼を述べて頂きまし

た。 

 

 

結婚記念月 
高藤 孝一 会員 26日 

 

幹事会務報告 
1. ボックス配付物 

 ・第9回理事会議事録 

・ロータリー特別月間について 

・2022-23年度事業報告書提出のお願い(理事役員・委員長） 

 6日メールにてご案内しておりますが、提出期限が、委員長 

 →理事 3月22日（水）、理事→幹事 3月24日（金）と 

 なっておりますので、宜しくお願いいたします。 

・新現引継クラブアッセンブリーのご案内（現次年度理事 

 役員・委員長） 

   と き：4月14日（金）18:30～  

ところ：シェラトングランドホテル広島3Ｆ水輝 

2．お知らせ 

 ・例会終了後、次年度理事会が4F「華」にて開催されますの 

で、関係者の方はご出席お願いします。 

 

委員会報告、他 

(1) 出席報告：プログラム･出席委員会 戸田委員長 

 

ニコニコ箱 
大畑会員（W） 

・佐々木猛様、本日の卓話宜しくお願いいたします。 

門田会員（W） 

・広島魚市場 佐々木様、本日の卓話楽しみにしています。香

川ガバナー補佐様ようこそお越し下さいました。 

正木会員（大枚） 

・娘の方の孫宮本和京が一昨日広島大学医学部に合格しました。

因みに娘夫婦も広島大学医学部の卒業生で一家三人 広大医

学部のお世話になることになりました。 

田中会員（W） 

・佐々木様、本日の卓話宜しくお願いします。 

・3月 20 日（月）11：30二松学舎大付校と対戦します。 

戸田会員（W） 

・佐々木様、本日の卓話楽しみにしています。よろしくお願い

致します。 

橋沢会員（H） 

・皆様お久しぶりです！イマジン橋沢です！来たるガバナー杯、

侍 JAPAN のように城南ロータリーの力とチームワークで戦い

ぬきましょう！ 

大西会員（W） 

・大西です。本日の卓話をしていただく佐々木さん、よろしく

お願いします。たのしみにしています。 

 

計 19,000 円 

愛のコイン箱                  
 

3,555 円 

 

プログラム 来賓卓話 

～ 卸売市場から見た水産物の需要と供給の変

化とこれからの対応など ～ 

広島魚市場㈱ 佐々木 猛 様 
1.ますます進む消費者の魚離れと健康志向・簡便指向 

世界の一人当たりの年間の魚消費量

は過去 50 年で 2 倍に増加(2018 年)し

ている。 

一方で日本人一人当たりの消費量は

2001 年のピーク 40.2 ㎏→20 年 23.4

㎏へ 42％減少した。中国は約 9 倍、イ

ンドネシア 4 倍と、特に新興国を中心

に伸びが原著になっている。 

農水省の消費者の意識調査によると、肉類と比較して魚介類

の「健康に良い」という点が強みになっている一方、「価格が高

い」「調理が面倒だから」などが、魚介類消費減少の要因となっ

ている。その結果、2011 年に肉類の消費量が魚介類を逆転する

結果となった。 

2.乱獲と温暖化等の海の変化で漁獲量も年々減少 

国内の漁業及び養殖業の生産量は、1984 年の 1,282 万㌧をピ

ークに減少を続け、2020 年には 423 万㌧と、67％も減少した 

最近でよくニュースにも取り上げられるサンマやイカ類の減

少は顕著であるが、我々に身近な瀬戸内海の水揚量の減少も顕

著に表れており、乱獲、温暖化や酸性化、奇麗になりすぎて栄

養塩不足など、その要因は複合的である。 

2021 年に 6 月には、通称「瀬戸内海法」も改正され、従来の

ただ単に奇麗な海から、魚が住める海へと政策変更も行われた。 

3.水産物流通における卸売市場経由率の低下と三直取引の増加 

生鮮流通の要と言うべき卸売市場流通の品目別の経由率は、

青果 1998 年 74.3％→2019 年 54.4％、水産同 71.6％→47.１％

に減少しており、量販店等の産直取引や漁業者によるＢtoＢや

ＢtoＣの直接取引、インターネットを介したオンラインショッ

ピングなど、生鮮品流通の多様化が進んでいる。その結果とも

言うべきか、2018 年には卸売市場法の大改正が行われ、市場内

取引も大幅な規制緩和と自由化が進んだ。 
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4.いよいよ本番を迎えた広島市中央卸売市場の全棟建替え計画 

24 万㎡という広い敷地の広島市中央卸売市場であるが、5～6

年前の耐震診断の結果、市場施設の全棟建て替えが決まった。

市場の大家さんは広島市で、今年 2 月にサウンディング方式に

よる公募条件が示され、目下 6 月 20 日の公募締め切り日に向け、

総額 518 億円と言う予算規模の壮大な建て替えの火蓋が切って

落とされた。近年の取扱高減少を受け、建て替えにより既存施

設は大幅にダウンサイジングされる。 

一方で余剰地の活用により建坪 3 万㎡の大規模物流センター

の導入、そして草津漁港の観光港化（新宮島口）、カキやコイワ

シなど瀬戸内の魚や市場のセリを中核イメージとする、賑わい

施設が海側に新たに建設される予定である。将来的には商工セ

ンターの MICE 計画と一体となり、広島市の西の玄関口として、

新しい地域活性化の目玉となることが期待されている。 

 

 

第 1272回例会 2023年 03月 17日 

会長時間 ： 大畑 哲也 会長 
皆さんこんにちは。 最近とても暖

かく良い季節になり桜も咲き始め何と

なくワクワクしますね。私は花粉症で

今が一番しんどい時期です。 

今日は RI 会長杯ワールドゴルフ大

会参加のお知らせをしたいと思いま

す。このゴルフ大会は世界中の地域で

仮想分散形式で行われ、プレイヤーは定められた日程内で各自

の都合の良い時にゴルフコースでプレーをします。このイベン

トは、ポリオ撲滅のための寄付金として 1名＄50 以上をロータ

リー財団に寄付をして頂きます。寄付金はビル＆メリンダ・ゲ

イツ財団から 2倍のマッチングを受ける事ができます。全ての

寄付金はそれぞれの国の税法上の免除の対象となります。 

参加申し込みは 4 月 25 日までです。開催日程は 5 月 5日から

16 の都合の良い日にゴルフを楽しんで下さい。プレイヤーはラ

ウンド終了後 Google フォームを通じて直ちにスコアを提出して

下さい。優勝賞品などもあるようなので多くの方に参加して頂

きたいと思います。 

以上で会長時間を終わります。 

 

 

記念日（配偶者誕生日） 
加島 文斎 会員 （加島ひとみ様）  22日 

有田 一郎 会員 （有田 和子様）  31日 

 

幹事会務報告 
1．ボックス配布物 

・4月例会のご案内 

  ＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙 

を受付に提出願います 

2．お知らせ 

 ・次週3月24日の例会は休会となっております。次回の例会は 

3月31日18:30～創立記念夜間例会になりますので、お間違 

いのないようにお願いします。 

 ・第2710地区ローターアクト奉仕デーについて昨日メールに 

  てご案内しております。参加希望の方は、3月25日迄に事務 

  局に返信してください。 

 

委員会報告、他 

(1) 出席報告：プログラム･出席委員会 戸田委員長 

 

ニコニコ箱 
大畑会員（W） 

・山田隆充君本日の卓話楽しみにしています。宜しくお願いい

たします。 

・日曜日、野球に出られる皆さんケガをしないようにガンバッ

テ下さい。 

木本会員（W） 

・本日は門田幹事の代理をつとめさせていただきます。かまな

いように気をつけます。 

・山田さん、卓話楽しみにしております。 

戸田会員（W） 

・山田さん、本日の卓話よろしくお願いします。ロータリーを

楽しんで下さい。 

児玉会員（T） 

・山田さん本日の卓話よろしくお願いします。 

平井会員 

・やっとこさ確定申告の業務が無事終了しました。疲れました。 

古江会員（W） 

・山田さん卓話を楽しみにしていましたが欠席してすみません。 

藤井会員 

・本日の会員卓話の山田さん、時間がぜんぜんたりないと思い

ますが宜しく御願いします。 

二上会員 

・山田さん、本日の卓話楽しみにしています。頑張って下さい。 

松苗会員（W） 

・山田隆充さん本日卓話楽しみにしています。 
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高藤会員（H） 

・3/11 元気な男の子が生まれました。母子共に元気です。一昨

日から自宅にいますが、おふろ、夜泣きと楽しくしています。

今後ともみなさま宜しくお願いします。 

花島会員 

・山田隆充会員、本日の新会員のご挨拶での自己紹介と夢楽し

みにしていました。宜しくお願いします。 

青野会員 

・山田さん、本日の卓話よろしくお願いいたします。 

橋沢会員 

・お世話になります「イマジン橋沢です」19 日にガバナー杯に

行ってきます！WBC に負けずおとらず試合を繰り広げる予定

ですので、応援宜しくお願いします！ 

南会員（W） 

・山田会員本日の卓話楽しみにしています。しっかり 30 分話し

て下さい！！ 

大西会員（W） 

・大西です。山田隆充さん、今日の卓話がんばって下さい。30

分間、人前で話しする事ないと思うけど期待しています。 

山田会員（大枚） 

・本日、卓話をさせて頂きます、山田でございます。皆様どう

か心の中で熱い応援よろしくお願い申し上げます。 

計 38,000 円 

 

プログラム 会員卓話 

～ 自己紹介と夢 ～ 

山田 隆充 会員 
今年 1 月に広島城南ロータリークラ

ブへ入会させて頂きました山田です。

今年の夏に 40歳を迎える運送屋でござ

います。 

簡単に山田運輸の歴史を紹介致しま

すと創業は昭和 29 年 10 月で来年の

2024 年に創業 70 周年を迎える運送会

社でございます。創業者は私の祖父（大正 15 年生まれ）山田悟

で、田舎の湯来町の山奥から木を伐採して広島市内等に運んで

いたのが始まりのようです。 

現在、代表は父・山田豊樹となっており家族経営の小さな運

送会社でございます。法人設立したのは昭和 40 年 2 月となりま

す。当時は 6.5Ｔ車に木材を積み上げ運んでいたそうです。 

私が山田運輸へ入社して同業のいろんな方から聞いたのは、

「お前のじいさんはとにかく元気で面倒見がよかった」と言う

事です。あいにく私が山田運輸へ入社した 2004 年の 2 年前に食

道がんを患い 76 歳で他界してしまい、私は祖父と一緒に仕事を

した事はありません。正直少しの期間でも一緒に仕事ができて

いたら良かったなと思います。ただそんな祖父に感謝している

のが会社の歴史と祖父が培ってきた人脈です。本当に私が運送

業界に入って最初の頃、色んな場所で声をかけてくれる方、助

けてくれる方が口を揃えて言われるのが「昔じいさんによく世

話になったのだ」と言って、心配してくれたり叱ってくれたり

面倒をみて頂けました。 

私の師匠、皆実運送の木下景太さん（現安芸ロータリークラ

ブ会長）もその一人です。景太さんがまだ二十歳くらいかの時

にうちの祖父に散々弄ばれたみたいで、内容はさて置き私が 22

歳の頃、いきなり会社へ来てこの仕事一緒にしようみたいなノ

リで言われました。ただこの人との出会いが私の人生の大きな

ターニングポイントとなりました。 

運送業の可能性、やりがい、楽しさ、厳しさ、お金の作り方、

使い方、酒とは、女性とは、流川とは、本当にたくさんの事を

教わりました。とにかく昔から言われた事は、「師匠は 1 人では

なく何人も持て」でした。あと流川の事を大学とも言われてお

りました。「入学は自由、卒業はない、色んな業種のスペシャリ

ストが集まってくる場所で、若い内はタダでその人達の話が聞

けてお酒が飲める。それが流川大学だ」と教わり、たくさんの

先輩方を紹介して頂きました。 

2020 年 2 月タイに物流視察に行った際に元々それまでは同業

の方とばかりしか深い交流を持っていなかったのですが、たま

たまタイでのゴルフで古江さんと同じ組で回り、夜もご一緒さ

せて頂き、そこから広島でも気軽に話せるようになりました。

そして城南メンバーの中で頻繁に流川に居られる方達と交友が

広がった結果、今回の広島城南ロータリークラブ入会への道筋

となったのだと思います。改めてあのバンコクで誘って頂いた

事を感謝しております。とは言え色々話させて頂いてきました

が、やはり私が一番感謝しないといけないのが両親だと思いま

す。 

祖父が作った会社を両親 2 人が現在まで守ってくれ、人脈も

途切れさせず今の私があるのは本当に両親のおかげだと思いま

す。うちのオヤジもなかなか流川では知っておられる方も多く、

けっこう調子乗りですが、子供の私が言うのもおかしいですが、

悪い人ではなく絶対いい人です。よく両親 2 人で流川に飲みに

出ており、皆さんから仲良しよねとか、良い両親よねとか、温

かいお言葉を頂きます。 

やはり今、夢というより目標はそんな 2 人を間近で見てきて

是が非でも３度目の正直で、どうにか私の安定し順調な結婚生

活を見せてあげて安心させたいと言う事です。散々母には「あ

んたは結婚に向いてないからもう結婚するな」と注意されます。 

そんな中、最近決めた夢がありまして、それは「次の結婚式

はモルディブで挙げるぞ！」というものです。現時点で全然予

定はございませんが、その際は是非モルディブに行ける口実と

してご利用ください。さすがに結婚３度目で祝いはいりません

ので、自費で来て頂けたら幸いでございます。 

最後になりますが、まだまだ世間知らずで微力ではございま

すが、これからもどうぞよろしくお願い致します。 
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第 1273回例会 2023年 03月 31日 

 ～ 創立記念夜間例会 ～ 

会長時間 ： 大畑 哲也 会長 
皆さんこんばんは。お客様もよう

こそお越しくださいました。本日の創

立記念夜間例会をシェラトングランド

ホテルの美味しい食事を食べながら楽

しんで頂きたいと思います。 

今野球を見るのがとても楽しいです

ね。WBCでは侍ジャパンの大活躍で優

勝、高校野球では広陵高校が今日惜しくも敗れましたが見事13

年ぶりにベスト8に進みました。プロ野球もいよいよ今日から開

幕です。 

侍ジャパンの優勝はシナリオでもあるのではないかと思うく

らい劇的でしたね。特に最後はピッチャー大谷、バッタートラ

ウト。誰もが見たい対決を９回２アウトランナー無し、２スト

ライク３ボール最後はスライダーで空振り三振です。 とても

感動しました。日本中が歓喜した事と思います。 

そして我が広島城南ロータリークラブ野球部も呉の二河球場

でガバナー杯に参加してまいりました。相手は強豪山口の柳井

西ロータリークラブです。結果は残念ながら惜しくも負けまし

たが随所に素晴らしいプレーがあり次回の試合に期待が持てる

と思いました。ただ残念なことに今回怪我人が出てしまいまし

た。今後は十分気を付けて怪我がないようにプレーをしたいと

思います。 

今日から始まったプロ野球ではカープに今年は優勝を期待

し、高校野球では広陵高校に春の雪辱を晴らすためにも夏頑張

ってもらいたいです。 

桜は今が満開なので家族で花見を楽しみながら今夜帰るのも

良いかもしれませんね。以上で会長時間を終わります。 

 

入会月 
有田 一郎 会員 平成07年03月31日 

河野   隆 会員 平成07年03月31日 

正木 英生 会員 平成07年03月31日 

松田 文雄 会員 平成07年03月31日 

大畑 哲也 会員 平成20年03月21日 

福山 正剛 会員 平成23年03月04日 

門田 充慶 会員 平成25年03月22日 

大西 正朗 会員 令和03年03月05日 

 

創業記念月 
田中 清峰 会員 大正13年03月01日 高島産業㈱ 

佐々木優子 会員 昭和21年03月01日 佐々木金属工業㈱ 

平井 篤志 会員 平成16年03月24日 ㈱シグマ税務会計 

山本 博之 会員 平成23年03月28日 

シェラトングランドホテル広島 

幹事会務報告 
1．ボックス配布物 

・会報2月号（希望者のみ 

・地区研修・協議会のご案内（該当者のみ） 

  …出欠回答はお帰りの際に受付に提出願います。 

 

プログラム 創立記念 

～ 創立記念夜間例会 ～ 
広島中央 RC山野井秀樹会長にもご出席頂きました。 

 

シェラトンさんからサプライズで 28 周年お祝いのケーキをいた

だきました。 

 

城南タピールによる演奏♪ 

 



2022～2023 年度                                            2023 年 03 月会報 

●本年度会長テーマ● 

「ロータリーの夢に向かって行動しよう」 

http://hj-rc.jp/ 
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同好会報告 野球同好会 
3月 19日に第 29回国際ロータリー第 2710 地区ガバナー杯ロ

ータリークラブ親善野球大会が呉二河球場で開催されました。 

一回戦で柳井西 RCと対戦し、残念ながら 4-16 で敗れまし

た。色々なハプニングもありましたが、メンバー全員が結束し

て楽しい時間を過ごすことができました。今後の野球同好会の

活躍にご期待ください。 

 

 

 


